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Hervé Roncière
Maire de Montval-sur-Loir • Président de la Communauté de communes Loir Lucé Bercé

Face aux crises sanitaires, énergétiques, 
inflationnistes, notre municipalité a  
fait le choix d’accélérer la transfor- 
mation de notre commune, de ses 
équipements et de ses services.  
Sans attendre, nous relevons les  
nouveaux défis (environnementaux, 
budgétaires…) pour garantir à cha-
cun le meilleur cadre de vie et renforcer  
l’attractivité de notre commune.

Dans cette perspective : 
•  Nous avons engagé une importante 

étude visant à créer un réseau de chaleur 
alimentant les principaux bâtiments 
publics à partir de bois déchiqueté, afin 
de restreindre considérablement notre 
consommation d’énergies fossiles ;

•  Nous accompagnons les ménages 
dans l’amélioration de leur habitat, à 
travers l’OPAH et l’OPAH-RU, pour les 
aider à diminuer leur consommation 
énergétique ;

•  Nous prévoyons de remettre la nature 
et les végétaux au cœur des cours 
d’école, tout d’abord au Grand Douai, 
puis à Gabrielle Legras.

Faire évoluer les services publics  
pour répondre aux besoins 
Le soutien que nous avons apporté à 
la création, au Centre Hospitalier de 
Montval-sur-Loir de la première Equipe 
Paramédicale de Médecine d’Urgence 
(EPMU) en France, illustre cette volonté 
d’innover pour garantir les services dont 
nous avons impérativement besoin. Les 
bons résultats affichés par ce dispositif, 
qui a sauvé des vies, nous encourage à 
poursuivre dans cette voie.

En matière de service public à la  
petite enfance, en partenariat avec 
le Centre Social et la Communauté 
de communes, nous allons créer un 
premier jardin d’enfants qui préparera 
parfaitement les petits à leur entrée en 
maternelle et représente une nouvelle 
offre de garde inédite.

Dans le domaine du sport également, 
le Conseil municipal a validé des 
acquisitions foncières pour développer 
de nouvelles activités.

Enfin, le réaménagement du bâtiment 
des Récollets sera le principal chantier  
de 2024, avec pour objectif de proposer 
un véritable centre socio-culturel et 
un lieu de rencontres ouvert à toute la 
population. Nous prévoyons notamment 
d’y aménager un espace jeunes, des 
salles pour les associations et des locaux 
supplémentaires pour la bibliothèque-
ludothèque. Nous allons aussi rénover 
la grande salle pour y accueillir les 
mariages et réaménager le patio.

Pour conclure, je tiens à adresser un 
grand bravo et un grand merci à tous 
les bénévoles, exploitants agricoles, 
élus, services municipaux qui se sont 
impliqués dans l’organisation du comice 
agricole de Vouvray-sur-Loir. La réussite 
de cette manifestation est d’abord la 
leur !
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Chers lectrices et lecteurs  
du MAG de Montval-sur-Loir 
Si vous souhaitez désormais recevoir 
le magazine municipal uniquement 
en version numérique, nous vous 
remercions de bien vouloir contacter 
le service communication de la 
commune par mail à l’adresse 
communication@montvalsurloir.fr  
ou par téléphone au 02.43.38.18.04.
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Le collège de Bercé (depuis 2021) et le lycée Racan (depuis 2022) ont été accrédités 
pour bénéficier, sur une durée de 6 ans, du dispositif européen Erasmus +.  
Celui-ci donne les moyens de développer des projets d’échanges avec  
des établissements de l’Union Européenne.

ERASMUS +  
De nouveaux horizons pour le collège de Bercé et le lycée Racan

«  Erasmus + finance des séjours in-
dividuels et collectifs. Il offre notam-
ment l’opportunité d’aller observer les  
pratiques professionnelles au sein 
d’établissements éducatifs ou d’entre-
prises de l’Union Européenne, explique 
Sabrina Duchesne, Première Adjointe 
au Maire et agent gestionnaire de la 
cité scolaire. Conformément à l’accré-
ditation qui a été accordée au collège 
et au lycée, ces initiatives, coordonnées 
par les chefs d’établissement, doivent  
répondre à des objectifs linguistiques, 
culturels, citoyens ou encore environ-
nementaux. Il nous est aussi demandé 
de travailler sur l’inclusion  .» Dans cet  
esprit, un échange a déjà eu lieu entre 
les lycéens de Montval-sur-Loir et des 
élèves de Barcelone autour du sport,  
tandis qu’un voyage d’étude a été  
organisé en Slovénie pour une classe 

de Segpa (enseignement adapté) du 
collège. Des mobilités individuelles de 
lycéens sont en cours d’organisation et 
plusieurs personnels de la cité scolaire 
ont bénéficié de cours de renforcement 
linguistique à Dublin, Florence et Malte.
De plus, un club Erasmus + a été créé 
pour développer des projets autour de 
la mobilité.

Direction l’Italie ! 
« Nous sommes, plus particulièrement, 
en train de développer des partenariats 
pédagogiques et innovants en direction 
de l’Italie, notamment de la Toscane, 
ajoute Sabrina Duchesne. Dès à 
présent, des contacts ont été noués avec 
l’université de Florence (Consortium 
Erasmus +) et nous prospectons pour 
instaurer un échange régulier avec 
un établissement de cette région. De 

plus, plusieurs collégiens qui étudient 
le latin iront visiter Rome au cours de 
l’année scolaire. » Déjà, un voyage a été  
organisé dans la capitale italienne en 
2023, pour des lycéens de Montval-sur-
Loir, avec le soutien de la commune.

Entretenant aussi des liens historiques 
avec les villes d’Amsterdam et de  
Berlin, les établissements de Montval-
sur-Loir, comme les élus municipaux, 
démontrent leur volonté de donner à 
la jeunesse les moyens de réussir dans 
une économie mondialisée, où il est 
indispensable de maîtriser les langues 
étrangères et de s’ouvrir à toutes les 
cultures.

Au cours du week-end de la  
Pentecôté, une centaine d’habitants  
de Ganderkesee (élus, agents de la 
mairie, représentants associatifs, 
pompiers…) ont été reçus dans de 
nombreux foyers de Montval-sur-Loir. 
Durant ce séjour, ils ont découvert les 
lieux les plus admirables du territoire, 
ont participé à diverses animations  
et festivités, ont partagé des moments 
de convivialité…
«  Nous avons souhaité profiter de 
ces rencontres pour développer des 
partenariats culturels et économiques 
entre nos deux villes, affirme Claire 
Coulonnier, Adjointe au Maire. Dans 
ce but, nous avions organisé une visite 
des infrastructures culturelles de 
Montval-sur-Loir, que nos invités ont 
trouvé remarquables, ainsi qu’un temps 
d’échange à Loircowork, la Maison 
intercommunale de l’économie et de 
l’innovation à Loir-en-Vallée. À cette 
occasion, nous avons envisagé d’intégrer 
des produits typiques de Ganderkesee 
au sein de Loircoshop, la plateforme 
locale de vente par internet. De même, 

nous avons réaffirmé notre volonté de 
multiplier les échanges de jeunes en 
formations professionnelles, dans nos 
administrations et nos entreprises. »
À présent, Allemands et Français 
préparent le 45ème anniversaire du 
jumelage, programmé du 7 au 12 mai 
2024 à Ganderkesee. «  Deux cars 
ont déjà été réservés. Les pompiers 
et le judo club Castélorien devraient 
participer à ce voyage, de même que la 
batterie-fanfare des Dauphines du Val 
de Loir. Nous proposerons également 
aux scolaires et aux habitants qui 
souhaitent s’engager dans ce jumelage 
de nous rejoindre. Les conditions de 
participation seront précisées d’ici  
la fin de l’année  », poursuit Claire 
Coulonnier. 

La réception des Anglais de Westbury 
s’est également déroulée sous le  
signe de l’amitié et de l’échange. 
«  Nos amis ont tout particulièrement 
apprécié la découverte de l’Abbaye de 
Fontevraud, dont l’histoire relie nos 
deux pays, ainsi que le déjeuner dans 
un restaurant troglodyte de Doué-la-
Fontaine et une visite de cave, souligne 
le président du comité de jumelage 
Montval-sur-Loir  / Westbury, Alain 
Fournié. Aujourd’hui, notre objectif est 
d’inciter d’autres Montvalois à nous 
rejoindre, en particulier des jeunes. 
Nous souhaitons aussi développer les 
échanges entre clubs sportifs. »

DE BELLES amitiés
Les jumelages entre Montval-sur-Loir et les villes de Westbury  
(en Grande-Bretagne) et de Ganderkesee (en Allemagne) ont repris 
un rythme d’échanges intensifs. Ce printemps, les deux comités de 
jumelage ont accueilli des délégations britanniques, puis allemandes, 
dans une ambiance toujours amicale et constructive.

Letizia (italienne) accueillie pendant 1 mois 
par Eva (française lycéenne à Racan ).  
Eva partira à son tour dans quelques  
mois en Italie.

Pour en savoir plus : https://youtu.be/LxV8nMb5Rgw
https://racan-berce.paysdelaloire.e-lyco.fr/actualites-cite-scolaire/jobshadowing-en-italie/
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Citoyenneté 
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Particulièrement attentifs à la nécessité de 
protéger l’environnement, les jeunes élus ont 
initié une journée de ramassage des déchets 
le 1er juillet. Celle-ci a rassemblé une trentaine 
de citoyens autour de trois sites : le parc Henri 
Goude, le centre aqualudique Plouf et l’espace 
sportif des Paumons. La promotion de cette 
initiative avait été assurée à travers des 
affiches réalisées par l’équipe du CMJ.

Plusieurs jeunes ont organisé une première 
rencontre avec des personnes âgées, au sein 
de la résidence des Vertolines. « Autour de  
la confection et de la dégustation de  
cookies, une véritable complicité s’est 
créée entre les jeunes et les seniors, chacun 
apprenant de l’autre, échangeant ses 
points de vue… Cet après-midi a marqué les 
esprits de l’équipe du CMJ, qui a la volonté 
de renouveler rapidement l’expérience  », 
souligne Martial Méaude, Adjoint au 
Maire en charge de la citoyenneté. Une 
réunion de préparation a été organisée 
avec l’animatrice de la Maison de retraite 
Joachim du Bellay pour envisager de 
nouveaux projets en 2024.

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
La solidarité intergénérationnelle  
et l’environnement au cœur des actions 

«  En initiant et en finançant 
ces chantiers, l’objectif de la 
municipalité est de favoriser 
la participation des jeunes. 
Elle leur permet d’agir utile-
ment pour la collectivité et 
de mieux comprendre le fonc-
tionnement des institutions et 
des associations. Nous voulons 
aussi leur donner l’opportunité 
d’acquérir une première expé-
rience professionnelle, qui est  
récompensée par l’attribu-
tion d’une indemnité fixée à 
15  € par demi-journée  », ex-

plique Lydie Dupont-Goureau, Conseillère  
municipale déléguée. 

Au mois de juillet, un premier chantier a 
été organisé en partenariat avec le COC 
Football, dans le but d’assurer l’entretien 
de la main courante et des tribunes du 
stade Marcel-Taveau. Puis, fin août, deux 
groupes de trois adolescents ont, pour 
les uns repeint les murs du préau à l’école 
de Montabon, pour les autres repeint les 
murs et aménagé une jardinière à l’école 
de Vouvray-sur-Loir. Au total, 9 jeunes de 
la commune ont pu bénéficier de cette 
initiative et obtenir la somme de 45 € 
(chaque chantier étant programmé sur 
trois demi-journées). Tous les participants 
ont fait part de leur satisfaction et les élus 
ont confirmé leur volonté de renouveler 
ces opérations.

Installé au début de cette année 2023, pour 2 ans, le nouveau 
Conseil Municipal des Jeunes s’est immédiatement  
mis au travail et plusieurs actions ont déjà vu le jour  
au cours du premier semestre.

Pour la troisième année consécutive, la commune a engagé trois 
chantiers “Argent de poche“, en partenariat avec le Centre social  
Loir & Bercé, chargé d’encadrer les actions.

OPÉRATION ARGENT DE POCHE
Une expérience renouvelée avec succès !

Un voyage à Paris 
en perspective
Comme ils en avaient fait la 
demande lors de la cérémonie 
d’installation, les élus du 
Conseil Municipal des Jeunes 
iront visiter Paris d’ici la fin de 
leur mandat. Une découverte 
de l’Assemblée nationale est 
déjà programmée.
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En cette rentrée, l’équipe a été en partie 
renouvelée. Ayant fait valoir ses droits à 
la retraite, Laurent Manceau, agent de la 
collectivité depuis 1994, a été remplacé 
par Stéphanie Heulin-Voitier au poste de 
responsable du restaurant scolaire. Celle-
ci travaille depuis plus de 10 ans dans les 
services de restauration municipaux. 
Dans le même temps, la commune 
a recruté Arnaud Cotar et Céline  
Poupin qui habitent tous deux Montval- 
sur-Loir. Le premier apporte une  
solide expérience professionnelle ac-
quise, notamment, à l’étranger dans des  
établissements gastronomiques.
La seconde effectuait déjà des 
remplacements depuis 5 ans au sein 
du restaurant scolaire municipal. Elle 
connait donc parfaitement ses missions 
et se réjouit de cette titularisation qui 
lui assure une stabilité professionnelle. 
Avec leurs collègues Gisèle Bulteau et 
Nadiège Emier, l’équipe travaille dans une 
ambiance chaleureuse, avec pour premier 
objectif d’offrir aux enfants des repas  
de qualité.

Plus de produits locaux et bios
« Au quotidien, nous assurons la réception 
des produits, la confection des repas, 
la mise en place des tables, le service, le 
ménage…, explique Stéphanie. Ensemble 
nous élaborons les menus, qui sont 
présentés aux élus et aux représentants 
des parents d’élèves chaque trimestre. 
Pour respecter la loi “Egalim“, nous 
élaborons un menu végétarien par 
semaine et 50 % des aliments que nous 
cuisinons sont bios ou labellisés. Dans 
cette logique, nous nous fournissons 
de plus en plus auprès des producteurs 
locaux, dès lors que ceux-ci peuvent  
fournir les quantités nécessaires. 
Nous travaillons, par exemple, avec un 
producteur laitier bio de Saint-Pierre-
du-Lorouër et un groupement d’éleveurs 
sarthois. »

Sensibilisation au tri des déchets 
Pour cette nouvelle année scolaire, les élus 
et agents du restaurant vont renforcer la 
sensibilisation des enfants au gaspillage et 
à la nécessité de mieux gérer les déchets. 
« Avec les élèves, nous allons commencer 

par peser les aliments non 
consommés. Puis, nous avons 
pour objectif de mettre en  
place un dispositif de tri, à la 
fois pédagogique et ludique, 
sous forme de self, ajoute 
Stéphanie. Ces initiatives doi-
vent permettre aux jeunes 
d’acquérir les bons gestes à 
reproduire chez eux. »
* lundi, mardi, jeudi et vendredi

le mag de Montval-sur-Loir
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LE RESTAURANT SCOLAIRE MUNICIPAL
5ZOOM SUR…

Ouverture de classe à l’école de Montabon
Tenant compte de l’augmentation des effectifs de l’établissement, 
désormais supérieurs à 110, le rectorat a ouvert une cinquième classe à 
l’école de Montabon pour cette année scolaire 2023-2024. « Une salle du 
bâtiment a été réaménagée  », explique Philippe Tournadre, Maire délégué  
de Montabon, rappelant que l’établissement avait déjà compté cinq classes il  
y a plusieurs années. 

EFFECTIFS DES ÉCOLES

Écoles maternelles
Le Grand Douai :  
59 élèves sur 4 classes
Vouvray-sur-Loir :  
18 élèves sur 3 classes
Laurentine Proust :  
30 élèves sur 2 classes

Écoles primaires 
Beauregard :  
87 élèves sur 5 classes
Gabrielle Legras  
(anciennement Point du Jour) : 
80 élèves sur 5 classes 
Vouvray-sur-Loir :  
40 enfants sur 5 niveaux

SIVOS Montabon - Lavernat  
(site à Montabon)

110 élèves sur 5 classes

«  Le Conseil municipal a choisi de 
s’inscrire dans ce programme, pour 
une durée de trois ans, explique 
Laure Dutertre, Adjointe au Maire en 
charge des affaires scolaires. 60% des 
foyers de Montval-sur-Loir pourront 
bénéficier de cette opération, dont le 
financement  est pris en charge par 
l’État. Celui-ci reverse à la commune 
la somme de 3€ par repas facturé 
1€.  » Cette initiative permet aussi à 
la ville de supporter plus facilement 
l’inflation des coûts de la nourriture 
et, ainsi, de limiter l’augmentation des 
tarifs des repas.

Année scolaire 2023-2024

NOUVELLE TARIFICATION  
À LA CANTINE
Des repas à un euro
Afin de garantir à chaque enfant  
un repas équilibré par jour,  
le gouvernement a mis en place,  
en s’appuyant sur les collectivités, 
un dispositif qui offre aux familles, 
sous condition de revenus,  
la possibilité de payer les repas  
du restaurant scolaire au prix 
symbolique de 1€. Cette mesure 
impose la mise en place  
d’une tarification calculée  
sur la base du quotient familial.

Intégré au pôle Éducation, jeunesse et sport dirigé par Alexis Pineau, le service de 
restauration scolaire est composé de cinq agents. Chaque midi, ceux-ci préparent 
de 250 à 270 repas pour les élèves des écoles de Montval-sur-Loir (à l’exception de 
l’école de Montabon) dans la cuisine centrale située à côté de l’école du Grand Douai. 
La salle accueille 200 enfants, tandis qu’une vingtaine de repas sont livrés à l’école 
Laurentine Proust et que 50 autres sont acheminés à l’école de Vouvray-sur-Loir.
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Pour la deuxième année consécutive, du 10 
au 28 juillet, le programme Anim’Sports, 
animé par le service municipal des sports, 
a su trouver son public. «  Chaque après-
midi, les 16 places proposées étaient 
occupées, constate Joshua Daumé, 
éducateur sportif de la commune. Au total, 
36 jeunes, âgés de 8 à 14 ans, ont participé 
aux différentes activités proposées  : 
pratique de sports traditionnels, initiation 
à des activités spécifiques, sorties à 
thème. Plusieurs bénévoles des clubs de 

la commune nous ont accompagnés et se 
sont pleinement impliqués. » 
«  La journée “Cet été, la Sarthe 
destination sport“, organisée par le Comité 
Départemental Olympique et Sportif, en 
lien avec la commune et les centres de 
loisirs de la Communauté de communes 
Loir-Lucé-Bercé, a été particulièrement 
appréciée par les participants. Elle leur 
a permis d’échanger et de jouer avec de 
nombreux autres jeunes », affirme Annie 
Faisandel, Adjointe au Maire.

Succès confirmé pour les Anim’Sports
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Sport

LA PAROLE À  GISELETTE PELTIER
Bénévole engagée dans le monde sportif

Giselette Peltier et son époux se sont 
installés à Château-du-Loir en 1975, pour 
reprendre un commerce de charcuterie-
traiteur qu’ils ont tenu durant plusieurs 
décennies. Ils se sont immédiatement 
impliqués dans la vie sportive locale, en 
accompagnant leurs enfants, Mélanie, 
puis Yvan, aux entraînements du club de basket. « Passionnée 
par ce sport, même si nous ne pouvions pas pratiquer par 
manque de temps, je suis naturellement devenue bénévole  
du COC Basket, puis j’ai accepté de gérer la trésorerie du club 
pendant 5 ans. J’ai aussi été membre du COC Supporters 
pendant 12 ans et trésorière du COC général de 2007 à 2022. 
J’assure encore l’intérim de ce poste, en bonne entente avec 
le président du COC, Stéphane Marandeau, dans l’attente 
que des volontaires se fassent connaître, explique Giselette 
Peltier, qui est heureuse d’avoir transmis sa passion du sport 
à ses enfants (son fils Yvan est directeur d’un club omnisports 

sarthois) et ses quatre petits-enfants 
(qui pratiquent le basket, la natation et le 
triathlon).

Même si elle souhaite désormais limiter 
ses activités, Giselette reste trésorière 
adjointe de l’association de randonnées 

“Les Semelles Bercé“ qui compte une centaine d’adhérents 
et dont son mari, Daniel, est le président. «  Nous aimons 
rendre service », confie Giselette, ajoutant : «  le bénévolat 
nous a toujours apporté beaucoup de satisfactions. Il nous 
a permis de nous faire de nouveaux amis et de maintenir 
les contacts lorsque nous avons pris notre retraite. De plus, 
contrairement à ce que l’on dit, le bénévolat ne coûte pas 
d’argent et ne prend pas forcément beaucoup de temps. » 
L’ancienne commerçante incite ainsi chaque habitant à 
s’engager auprès des associations. « Car sans bénévolat, les 
clubs ne peuvent pas vivre ! »

Au mois de janvier 2023, à l’occasion de la cérémonie des vœux du Maire, Giselette Peltier a reçu  
la médaille de la Ville, des mains d’Annie Faisandel, Adjointe au Maire en charge des sports.  
Cette distinction récompense plusieurs décennies d’investissement exemplaire dans les clubs 
sportifs de la commune, notamment au club de basket et au sein du COC général.

Sans bénévolat,  
les clubs ne peuvent 
pas vivre.

Samedi 26 août, le COC 
Football a fêté son 
centenaire en accueillant 
plusieurs centaines  
de visiteurs, dont  
de nombreux anciens joueurs,  
tout au long de la journée.  
Au programme : matchs 
pour toutes les générations, 
démonstrations de foot en 
marchant, repas, spectacle 
et cette magnifique  
photo de famille. 

Inscriptions auprès  
du service des sports,  
salle Pierre Foubert, rue des Paumons. 

Tel • 02 43 79 56 35

Anim’Sports sera de nouveau proposé 
pendant les vacances d’automne,  
du 23 au 27 octobre. 

Didier Lefève,  
président  
du COC Foot

COC FOOT 
un centenaire toujours 
dynamique
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SPORT DANS  
LES ÉCOLES
Un service  
renouvelé

Les interventions des éducateurs 
sportifs dans toutes les écoles 
de la commune nouvelle sont 
renouvelées pour cette année 
scolaire, à raison de trois demi-
journées par semaine. Elles 
sont de nouveau assurées par 
les éducateurs sportifs Joshua 
Daumé et Quentin Lenoir 
qui proposent des initiations 
à de nombreuses activités 
sportives, sous forme de cycles 
programmés avec le personnel 
enseignant.
Désormais, Quentin Lenoir 
est salarié de l’association 
Profession Sport et Loisirs 
Sarthe (PSL 72), qui le met à 
la disposition de la commune, 
près de 700 heures sur l’année, 
par l’intermédiaire d’une 
convention. Ce dispositif permet 
de maintenir les interventions 
du service municipal des sports 
en milieu scolaire, tout en 
préservant l’équilibre budgétaire 
de la commune. Annie Faisandel, 
rappelle que le dispositif d’aides 
financières dont la commune 
avait bénéficié pour financer le 
salaire de Quentin Lenoir était 
arrivé à son terme.
«  Le système proposé par  
PSL 72, qui prend en charge 
le salaire, les démarches 
administratives ainsi que la 
formation de l’éducateur sportif, 
répond parfaitement aux 
problématiques des collectivités 
et des associations, qui n’ont, 
souvent, pas les moyens, ni les 
compétences techniques en 
interne pour assumer un salarié 
à temps plein  », ajoute Alain 
Guillois, Conseiller municipal.

Sport

7

PORTRAIT   
JUDO-CLUB CASTÉLORIEN
Une école de la vie

«  En un demi-siècle, le club a formé 
près de 60 ceintures noires, sous la 
houlette de deux professeurs : Jean-
Marie Petit, puis Willy Tortevois  
depuis 2001*. Actuellement, nous 
comptons 14 titulaires de la ceinture 
noire parmi nos adhérents  », souligne 
Christophe Gonnin, le président du Judo-
Club Castélorien. Cette statistique 
démontre combien la stabilité et l’excellence 
sont les clés de la réussite de ce club qui 
accueille toutes les générations, de 4 ans à 
plus de 70 ans.
«  Nous proposons des cours d’éveil 
pour les petits, puis des entrainements 
pour chaque catégorie d’âge, ainsi que 
la formation au Jujitsu. Le mardi et 
le samedi, nous assurons également 
des cours de Taïso, qui permettent 
aux participants, à partir de 14 ans, de 
renforcer la musculature et le cardio, 
poursuit Christophe Gonnin. Même si 
la majorité des licenciés pratiquent le 
judo à titre de loisir, plusieurs d’entre 
eux, notamment les jeunes, combattent 
en compétition. Au cours de la saison 
passée, deux minimes du club ont 
participé aux championnats de France. 

Certains adhérents exercent aussi la 
fonction d’arbitre et c’est pourquoi nous 
sommes labellisés “Bronze“ par le Comité 
Sarthe Judo pour notre implication dans 
l’arbitrage. »

Le Judo-Club Castélorien est dirigé 
par une équipe de bénévoles liée par 
l’amitié. Ensemble, ils organisent, tout 
au long de l’année, diverses animations 
qui dynamisent le club et soudent plus 
encore les adhérents. Pour cette nouvelle 
saison, ils ont programmé une journée de 
judo en famille, deux tournois internes 
(dont l’un pour fêter Noël), un stage au 
printemps, un gala de fin de saison, ou 
encore, au mois de novembre, un cours de 
self-défense ouvert à tous les habitants. 
«  Nous souhaitons nous ouvrir au plus 
grand nombre et continuer à faire croître 
nos effectifs », conclut Christophe Gonnin, 
soulignant que le judo est une véritable 
école de la vie qui offre une formidable 
opportunité de canaliser les énergies, 
notamment des plus jeunes.

* Willy Tortevois est assisté par Maryvette Moisy et 
Alexis Gatinois, bénévoles.

Le Judo-Club Castélorien a fêté ses 50 ans au printemps en présence de Cyrille Maret,  
ancien champion du monde et médaillé olympique. Cette année, le club a obtenu,  
en récompense du travail accompli par ses bénévoles et son professeur, le label “Bronze“ 
décerné par la Fédération Française de Judo Jujitsu. Avec plus de 110 licenciés,  
dont de nombreux habitants de la commune, cette association cultive, avant tout,  
les valeurs de l’amitié, du respect et de la solidarité.
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8 OPAH ET OPAH-RU : Deux opérations  
pour favoriser la rénovation de votre habitat

Habitat

La Communauté de communes Loir-Lucé-Bercé, avec le soutien de la commune de Montval- 
sur-Loir, de l’Agence Nationale d’Amélioration de l’Habitat (ANAH) et du Département  
de la Sarthe, lancent , pour cinq années, deux opérations destinées à encourager la rénovation  
des logements. L’OPAH et l’OPAH-RU ont en commun d’apporter à la fois un soutien financier et 
un accompagnement technique gratuit aux propriétaires pour les aider à améliorer leur habitat.

L’OPAH 
(Opération  

Programmée  
d’Amélioration  
de l’Habitat)

Pour qui ?
L’OPAH s’adresse à tous les propriétaires, occupant 
ou bailleur, d’un logement situé sur la commune de 
Montval-sur-Loir (ainsi que sur toutes les communes de 
la Communauté de communes Loir-Lucé-Bercé).

Quels travaux ?
D’une durée de 5 ans, l’OPAH permet de bénéficier de 
financements, de conseils et d’un accompagnement 
personnalisé dans le cadre de travaux visant à : 
•  Optimiser et maîtriser la consommation énergétique 

du bâtiment (isolation, changement de mode de 
chauffage…) ;

•  Rénover un logement dégradé ; 
•  Adapter le logement au handicap ou au vieillissement.

Quels montants ?
Les aides sont apportées par l’Agence Nationale pour 
l’Amélioration de l’Habitat, le Conseil Départemental de 
la Sarthe et la Communauté de communes. Elles peuvent 
couvrir entre 35 et 80% du montant des travaux. 

Quelles conditions ?
Le logement doit avoir plus de 15 ans.
Les travaux doivent être réalisés par des professionnels 
du bâtiment qualifiés RGE.
Les aides sont obtenues sous conditions de revenus.

L’accompagnement est assuré gratuitement par le 
Cabinet Citémétrie

L’OPAH - RU  
(Opération Programmée  

de l’Habitat - Rénovation Urbaine)

L’étude diagnostic réalisée en amont du lancement de 
l’OPAH a mis en évidence la nécessité d’accorder des 
aides complémentaires au centre-ville de Montval-sur-
Loir, dont l’habitat est plus particulièrement dégradé 
et vacant. L’OPAH-RU s’adresse donc, spécifiquement, 
aux propriétaires, bailleurs ou occupants, d’un logement 
inclus dans le périmètre de l’opération.

La commune de Montval-sur-Loir
participe financièrement

à cette opération.

Soutien à l’amélioration du logement
et à la rénovation des façades

L’OPAH-RU peut contribuer à financer les travaux visant 
à améliorer la performance énergétique, le confort et 
l’accessibilité du logement (comme l’OPAH), ainsi que les 
rénovations de façades.

Plus de renseignements
Cabinet Citémétrie, chargé d’animer l’opération

Tel • 02 55 44 10 13 
Mail • habitat.ccllb@citemetrie.fr 

DEUX QUESTIONS À  HERVÉ RONCIÈRE
Président de la Communauté de communes de Loir-Lucé-Bercé

Que peuvent apporter l’OPAH et l’OPAH-RU aux propriétaires 
de la commune ?
L’OPAH, et plus particulièrement l’OPAH-RU, ont pour premier 
objectif d’aider les habitants, notamment les ménages aux 
revenus les plus modestes, à améliorer leur logement à l’heure 
où chacun doit faire face à la hausse des coûts de l’énergie. 
Les aides, et l’accompagnement proposé, représentent un 
levier pour encourager les propriétaires à lancer des travaux. 
C’est une véritable opportunité dont chacun doit se saisir,  
dans cette opération conjointe, à l'initiative de la Communauté 
de communes. 

Pourquoi la commune s’investit dans ces opérations ?
Ces opérations ont également pour but de renforcer 
l’attractivité de notre commune et, plus particulièrement, du 
centre-ville. Les aides devront, en effet, permettre d’embellir 
notre environnement urbain, et favoriser la remise sur le  
marché de la location d’habitats inoccupés et ne répondant  
plus aux nouvelles normes de performance énergétique. 
L’OPAH-RU s’inscrit pleinement dans le Plan Local d’Urbanisme 
qui vise à densifier le centre-ville pour le redynamiser. Par 
conséquent, il est logique que la commune s’investisse dans  
ces opérations. 

Rén
ove

r ?
Isoler ?

Adapter ?

Améliorer votre habitat
La communauté de communes Loir-Lucé-Bercé 

vous conseille dans vos projets de travaux

Des aides financières existent !

Opérations Programmées d’Amélioration de l’Habitat (OPAH) 

et de Renouvellement Urbain (OPAH-RU)

02 55 44 10 13
habitat.ccllb@citemetrie.fr
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Répartition du financement des aides  
aux travaux pour l'OPAH-RU

355 500 €

238 500 €

790 070 €

19 000 €

ANAH

Commune de 
Montval-sur-Loir 

Communauté  
de communes  
Loir-Lucé-Bercé

Département  
de la Sarthe
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Assainissement
Importants aménagements, 
quartier des Gabonnes

«  Jusqu’à présent, dans ce quartier, les 
eaux pluviales et les eaux usées étaient 
acheminées vers la station d’épuration 
par le même canal, ce qui pouvait ralentir 
le traitement des eaux en cas de fortes 
précipitations. En créant deux réseaux 
distincts, nous contribuons à mieux 
protéger l’environnement et à préserver 
la station, explique Philippe Tournadre, 
Adjoint au Maire en charge du cadre 
de vie. Nous avons fait le choix de relier 
directement le nouveau réseau à chaque 
habitation, dans le souci d’accompagner 
au mieux les foyers en leur épargnant 
des démarches parfois fastidieuses. 
À cette occasion, la Communauté de 
communes a pris financièrement à sa 
charge le remplacement de tous les 
branchements en plomb, comme elle le  
fait progressivement sur tout son 
territoire. »

« Le service eau et assainissement de la Communauté de 
communes est destiné à accroître encore ses compétences 
et ses interventions dans les années à venir. C’est pourquoi 
il a besoin de locaux plus importants et mieux adaptés  
à ses évolutions, tout en étant géré par des techniciens 
proches de la population et du terrain. Le Conseil 
communautaire a retenu, pour construire cette Maison 
de l’eau et de l’assainissement, le site de la marbrerie  
qui présente l’intérêt d’offrir des surfaces techniques 
répondant aux besoins. De plus, cet investissement 
permettra de réhabiliter un site de la commune, devenu 
une friche industrielle, explique Philippe Tournadre, Adjoint 
au Maire, en charge de l’environnement. La Communauté 
de communes est actuellement au stade des études de 
faisabilité et de la recherche de financements publics ».

UNE MAISON DE L’EAU  
ET DE L’ASSAINISSEMENT en projet

Ne jetez pas les 
lingettes dans les 
toilettes !

2,5 tonnes de lingettes ont été retirées 
de la station d’épuration à l’occasion du 
nettoyage de cet équipement ! 
Nous rappelons que ces lingettes ne 
sont pas adaptées au dispositif de 
traitement des eaux et ne sont pas 
biodégradables. Elles bouchent les 
canalisations et leur traitement génère 
un surcroît de consommation d’eau.
Nous vous demandons, par conséquent 
de ne plus jeter 
les lingettes dans 
les toilettes !

La commune est en train de réaménager le dispositif de collecte des eaux sur le quartier  
des Gabonnes, en créant un réseau séparatif dédié au traitement des eaux usées.

STOP

Le terrain de l’ancienne marbrerie, situé rue des Vertolines,  
va être vendu par la commune à la Communauté de communes 
pour accueillir les services d’eau et d’assainissement  
intercommunaux, actuellement dispersés  
sur plusieurs sites du territoire communautaire.

Sécurisation des accès aux écoles

Pour la rentrée scolaire, le parking de l’école Beauregard 
a été réaménagé et agrandi, afin de sécuriser l’accès  
à l’école et le stationnement. Désormais, le site compte 
20 places, contre 8 jusqu’alors.
La commune a également réaménagé et sécurisé le 
cheminement qui mène à l’école Gabrielle Legras, rue 
Saint-Jacques, en élargissant les trottoirs.

BRÈVES

Aménagements  
à la Montabonaise
La salle des fêtes de Montabon, 
appelée la Montabonaise, va être 
réaménagée au cours de l’automne 
pour être mise en conformité  
avec les normes d’accessibilité.

De plus, la commune a aménagé 
l’une des salles du bâtiment afin 
d’y accueillir dans de meilleures 
conditions la batterie-fanfare  
Les Dauphines du Val de Loir.

Caves de  
Vouvray-sur-Loir :  
les travaux s’engagent
Le démarrage des travaux  
de sécurisation des caves  
de Vouvray-sur-Loir est prévu  
pour ce mois d’octobre.  Il s’agit  
de la première tranche  
d’un programme ambitieux  
qui vise à renforcer la sécurité de ce 
patrimoine naturel exceptionnel.

Communauté  
de communes  
Loir-Lucé-Bercé
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 PRATIQUES 
QUESTIONS 

Depuis ce début d’année 2023, la 
municipalité organise régulièrement 
des visites de quartiers. L’objectif 
des élus est d’aller plus encore au 
contact des habitants pour être à 
leur écoute, recenser leurs besoins et, 
dans la mesure du possible, répondre 
concrètement à leurs attentes. Dans 
ce but, chaque rencontre donne lieu 
à un rapport qui permet aux services 
municipaux, en lien avec les élus, de 
déployer les mesures nécessaires.  
A l’avenir, ces compte-rendus devraient 
être diffusés sur le site internet de  
la commune (www.montvalsurloir.fr).
« Ces visites sont très satisfaisantes. 
Dans un esprit de dialogue, de 
franchise et de respect, elles 
représentent un moment d’échanges 
instructifs et, parfois, de complicité », 
affirme Martial Méaude, Adjoint au 
Maire en charge de la citoyenneté. 

Elles nous donnent l'occasion d’ex-
pliquer notre travail. Nous précisons 
également que certaines probléma-
tiques ne sont pas de notre domaine 
de compétence et nous pouvons 
alors transmettre l’information aux 
autorités responsables : État, Ré-
gion, Département, Communauté de  
communes… »
Les élus vont poursuivre leurs  
visites jusqu’à la fin de cette 
année et réfléchissent à faire  
évoluer la formule en 2024.
Ils devraient également continuer 
à organiser des réunions publiques 
thématiques.

Je veux connaitre  
MES DROITS ET MES DEVOIRS ?

Contactez les services municipaux, 
en particulier le service urbanisme, 
pour toute question se rapportant 
à l’entretien des terrains, aux règles 
de voisinage…

Je veux signaler  
UNE VOIRIE DÉFECTUEUSE,  
DE LA POLLUTION, UN DANGER 
POUR LA POPULATION… ?
Ayez le réflexe de vous rendre 
sur l’application Illiwap où vous 
pourrez signaler toute anomalie. 
L’information sera immédiatement 
transmise aux services de la 
commune.

PROCHAINES VISITES

~  Samedi 14 octobre,  
à partir de 9h30 
Quartier 6 - Château-du-Loir 
MSP, Laurentine Proust,  
Saint-Jacques, Jean Jaurès

~  Samedi 18 novembre,  
à partir de 9h30 
Quartier 7 - Château-du-Loir 
Cité des déportés,  
cité Saint-Jacques,  
allée des roses, allée des myosotis

LES VISITES DE QUARTIER  
EN PRATIQUE
Pour planifier ces visites, les élus  
ont réparti la commune sur 9 
quartiers, dont 7 à Château-du-
Loir.
Les visites sont programmées le 
samedi matin, durant deux heures. 
Plusieurs élus, notamment ceux qui 
habitent le quartier, sont présents.
Les habitants sont informés de 
la visite par des tracts qui sont 
déposés dans les boîtes aux 
lettres  plusieurs jours avant et qui 
indiquent le parcours prévu.

VISITES DE QUARTIER
Des moments  
d’échanges constructifs

Vouvray-
sur-Loir

Montabon

MONTVAL-SUR-LOIR

q u a r t i e r 4

q u a r t i e r 9
q u a r t i e r 3

q u a r t i e r 7

q u a r t i e r

6

q u a r t i e r

1

q u a r t i e r

8
q u a r t i e r

5

q u a r t i e r

2

Château-
du-Loir

La présentation des quartiers (la répartition avec les numéros) est disponible sur le site 
internet de la mairie : ma ville/je participe/démocratie participative. Une information plus 
précise sera diffusée dans les boîtes aux lettres quelques jours avant chaque visite, aux 
riverains concernés.
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Soyez responsables  
de vos animaux
Ne les laissez pas errer dans la rue : toute mise en fourrière 
se traduit par le paiement d’une amende.
En 2022, 67 animaux (chiens et chats) ont été mis en  
fourrière. Le coût de ces interventions s’élève à 2 900€.
De plus, tous vos animaux domestiques doivent être  
pucés et vaccinés. Dans le cas contraire, ils peuvent être 
euthanasiés.
La multiplication des chats abandonnés ou sauvages 
est également un problème récurrent. Pour faire face à 
ce phénomène, la commune organise régulièrement des 
campagnes de stérilisation des chats. 
Il est aussi de la responsabilité de chacun de ne pas laisser 
ses chiens aboyer tout au long de la journée.

pour bien vivre ensemble
Les visites de quartier ont mis en évidence plusieurs incivilités qui contribuent à détériorer le cadre  
de vie. Nous rappelons quelles sont les règles à respecter et les mesures que la municipalité met  
en place pour garantir la qualité de vie de chacun dans l’espace collectif

1

3 4

Respectez le code de la route
Conduisez prudemment 
Trop d’automobilistes ne respectent pas les limitations 
de vitesse et, plus globalement, le code de la route, 
mettant en danger les piétons, les cyclistes, les autres 
automobilistes…
Les visites ont permis de recenser les voies où les 
infractions au code de la route sont les plus nombreuses.
En 2022, 63 interventions liées à la circulation routière 
ont été réalisées par la police municipale (infractions à la 
circulation, vitesse et contrôle de vitesse).

Garez-vous correctement
Se garer sur un trottoir ou devant un garage (lorsqu’il 
est indiqué par un bateau), est interdit. Les trottoirs  
sont réservés aux piétions qui doivent pouvoir s’y  
déplacer librement, en particulier avec des poussettes, 
sans avoir à descendre sur la rue et se mettre en danger.
De même, chaque automobiliste doit respecter le temps 
de stationnement et les emplacements réservés qui 
sont délimités sur certaines zones (en centre-ville par 
exemple). 
Pour un stationnement sur un trottoir, un passage  
piétons, ou un emplacement réservé aux personnes  
handicapées, l’amende est de 135 €. 
Les stationnements abusifs, gênant hors emplacement, 
défaut de disque... sont verbalisés à 35€.

Respectez la propreté  
des espaces publics

Utilisez les espaces de tri des déchets
Dans toute la ville, des conteneurs sont implantés pour 
recueillir vos déchets recyclables. Certains sont enterrés. 
Il est interdit de déposer des sacs poubelles ou des 
détritus au pied de ces conteneurs. Les dépôts sauvages 
sont passibles d’une amende.

Ramassez les déjections canines
Il est interdit, de laisser ses animaux, de satisfaire leurs 
besoins naturels sur la voie publique, à fortiori sur les 
trottoirs.
Des sacs jetables dédiés au ramassage des déjections 
canines, sont disponibles gratuitement dans toute  
la ville ! Utilisez-les !

Taillez vos haies 
Les habitants sont tenus d’entretenir régulièrement 
leurs haies pour éviter qu’elles n’empiètent sur les jardins 
mitoyens ou l’espace public. Les végétaux ne doivent pas 
gêner la circulation piétonne, cycliste et automobile. 
Pour garantir la sécurité de tous, la loi interdit de planter 
un arbre ou une haie à moins de 50 cm de la limite de 
propriété si la plantation ne dépasse pas les 2 mètres de 
hauteur et à moins de 2 mètres de la limite de propriété si 
la plantation dépasse les 2 mètres de hauteur.

Propreté de l’eau
Il est bien évidemment interdit de jeter des détritus dans 
les rivières

RESPECTEZ 
VOTRE 

VOISINAGE

Pas de nuisances sonores
Afin de protéger la tranquillité publique, les bruits  
excessifs (musique, travaux de bricolage et de jardi-
nage…) qui peuvent perturber le voisinage sont inter-
dits la nuit (généralement entre 22h et 7h), ainsi que les  
dimanches et jours fériés, avant 10h et après 16h. 
À tout moment, les niveaux sonores produits doivent 
rester supportables pour le voisinage.
Les organisateurs d’événements ou de festivités doivent 
respecter des niveaux sonores spécifiques et obtenir une 
autorisation préalable, notamment en cas de musique 
amplifiée.
En cas de troubles sonores excessifs, il est possible de 
faire appel aux forces de l’ordre pour toute infraction 
constatée.

CONSEILS PRATIQUES

2

Vouvray-
sur-Loir

Montabon

MONTVAL-SUR-LOIR

q u a r t i e r 4

q u a r t i e r 9
q u a r t i e r 3

q u a r t i e r 7

q u a r t i e r

6

q u a r t i e r

1

q u a r t i e r

8
q u a r t i e r

5

q u a r t i e r

2

Château-
du-Loir
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Dans une ambiance conviviale, les 
visiteurs, appartenant à toutes 
les générations, ont pu participer 
à trois tables rondes (au sujet des 
économies d’énergie, des papillons 
et de l’ornithologie), ainsi qu’à 
plusieurs sorties botaniques. Ils ont 
aussi découvert les expositions de 
photographies animalières, échangé 
à l’occasion du “Troc plantes“ et glané 
d’utiles conseils pratiques auprès des 
exposants professionnels et membres 
d’associations. 

«  Au cours de cette nouvelle édition, 
nous avons notamment accueilli 
plusieurs représentants d’institutions, 
du Département et de la Communauté 
de communes, qui ont présenté leurs 
actions pour la protection des arbres 
et de l’eau  », détaille Pierre Huger, 
Conseiller municipal.

Dès cet automne, les membres de 
la Commission extra-municipale 
“Environnement“ se remettent au 
travail pour préparer la prochaine 
fête, qui aura lieu au printemps 
2024. «  Nous souhaitons, en priorité, 
élargir encore notre public en nous 
adressant plus particulièrement 
aux jeunes, poursuit Pierre Huger. 
Dans ce but, nous allons, au cours de 
l’année, multiplier les contacts avec 
les établissements scolaires, dont les 

initiatives démontrent que les enfants 
sont de plus en plus attentifs à la 
protection de l’environnement. »

UNE FÊTE DE L’ENVIRONNEMENT  

toujours plus populaire
Organisée le samedi 29 avril, la deuxième fête de 
l’environnement a, de nouveau, attiré un public nombreux, 
en quête d’échanges, de découvertes, de partages autour 
des questions liées à la protection de la nature, de la faune 
et de la flore.

Depuis le début de ce mandat, à travers 
diverses initiatives, la municipalité affirme 
sa volonté de donner aux arbres une 
place de plus en plus importante dans 
l’aménagement urbain. Ces plantations 
contribuent à embellir la ville et offrent, aux 
promeneurs, des espaces ombragés pour 
mieux se protéger en cas de forte chaleur.

Après les opérations “une naissance, un 
arbre“ et la création d’une mini-forêt 
sur les hauteurs de la commune, les élus 
veulent initier et encourager la plantation 

d’arbres et de haies dès cet automne. 
« Nous envisageons également un chantier 
participatif de reboisement au printemps, 
ainsi que l’aménagement d’un circuit des 
arbres remarquables de la commune  », 
affirme Véronique Boissière, Conseillère 
municipale.

« Comme nous l’avons fait en créant la  
Commission extra-municipale “environnement“, 
notre priorité est d’associer l’ensemble 
des habitants à toutes ces actions. 
Nous souhaitons que chacun contribue 
à améliorer son cadre de vie et prenne 
conscience que les arbres sont, plus que 
jamais, un élément incontournable de 
notre environnement urbain. Notre objectif 
est de créer collectivement un véritable 
patrimoine botanique, poursuit Philippe 
Tournadre, Adjoint au Maire en charge de 
l’environnement. Dans cette perspective, 
nous allons nous appuyer sur le jeune public 
qui peut être le moteur de ces projets. »

UNE VILLE ARBORÉE

Nous souhaitons 
élargir notre 

public en 
ciblant plus 

particulièrement 
les jeunes

Une mini-forêt a été plantée  
sur les hauteurs de la ville en 2021, 
dans le quartier de la Lizardière.
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« Les travaux que nous avons réalisés 
avaient pour objectif de sécuriser les 
déplacements de tous les usagers, 
de préserver l’environnement et de 
faciliter l’accès de tous au parcours, 
résume Alain Fontaine, Conseiller 
municipal délégué. Nous avons refait 
le revêtement du chemin longeant le 
centre équestre pour le rendre plus 
praticable. Nous avons créé des places 
de stationnement sur le chemin de 
Bannes, que nous avons également 
goudronné et busé, pour garantir 
la sécurité des promeneurs et des 
riverains. A été également réaménagé 
l’accès à l’ESAT pour ralentir la 
circulation aux abords du site et du 
stade de football. Enfin, nous avons 

creusé un puisard à proximité du  
pont de Coëmont, pour recueillir 
les eaux de pluie et se prémunir des 
inondations.  » Tout au long de ce 
parcours, une signalétique permettra 
à chacun se repérer. Le montant  
de cette opération est de  
58 000 € HT.

Pour tous les promeneurs, à pied 
comme en vélo, Il est désormais 
possible de relier la Rotonde de 
Montabon à Bessé-sur-Braye en 
empruntant un magnifique parcours 
sécurisé, adapté et balisé qui offre  
une vue exceptionnelle sur les plus 
beaux sites de la vallée du Loir.

Mobilités doucesENTRE LA VOIE VERTE ET LA ROTONDE,  
la jonction est effective ! 13

le mag de Montval-sur-Loir

La jonction entre la voie verte et le parking de la Rotonde est effective,  
suite à un programme d’aménagements mené par la commune cet été.

«  Notre objectif est de relier, par  
des voies douces, tous les 
équipements de la commune :  
centre-ville, commerces, services 
publics, établissements scolaires, 
gare, structures sportives et 
culturelles, voie verte, Rotonde… 
Nous voulons faciliter et sécuriser 
les déplacements des habitants, 
qui sont de plus en plus nombreux 
à privilégier le vélo et la marche à 
pied au quotidien, résume Franck 
Eymon, Conseiller municipal délégué 
aux mobilités douces. Ce projet va 
aussi contribuer à protéger notre 
environnement. »

Le Conseil municipal a mandaté un 
bureau d’études, qui a commencé par 
arpenter toute la commune nouvelle, 
pour mieux comprendre les besoins, 
puis établir un premier diagnostic. 
Cette étude, qui est financée à  
70  % par l’État grâce au dispositif 
Petites Villes de Demain, s’appuie  
sur des échanges avec l’ensemble de  
la population, dont les commerçants. 
Un premier échange avec le public 
a été organisé fin août et les 
habitants ont été invités à remplir un 
questionnaire pour mieux connaître 
leurs pratiques et leurs attentes. En 
parallèle, des rencontres régulières 
avec les élus ont déjà eu lieu et 
se poursuivront jusqu’au mois de 
décembre. 

La Commune souhaite finaliser ce 
plan d’ici la fin de l’année, pour lancer 
des premiers aménagements dès 
2024, après le vote du budget.

UN PLAN POUR FAVORISER  
les déplacements cyclistes et piétonniers
Dans la continuité du travail qu’elle a engagé pour favoriser  
les déplacements cyclistes et piétonniers dans la ville, la municipalité 
élabore un plan de mobilités (appelé Schéma directeur des mobilités 
actives) qui rayonnera sur toute la commune nouvelle, de Montabon  
à Vouvray-sur-Loir.

Une première  
borne de recharge  
pour véhicules 
électriques  
en centre-ville
À l’automne, une première 
Infrastructure de Recharge 
de Véhicule Électrique (IRVE) 
va être mise en service dans la 
commune, place de l’Hôtel de Ville, 
sous le auvent. Cette borne, à 
disposition du public, comprendra 
deux prises électriques et deux 
places de stationnement seront 
aménagées. Cet investissement 
est mené par la Communauté 
de communes Loir-Lucé-Bercé  
et financé à 80% par la Région 
dans le cadre du plan de relance.
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AUX VERTOLINES,  
les animations  
se multiplient !

Solidarités
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Ré-ouverte en 2021, après des  
travaux de rénovation, la résidence des 
Vertolines est aujourd’hui entièrement 
occupée ! 
Dédiés principalement aux personnes 
autonomes âgées de 60  ans et plus, 
ses 26 appartements sont loués. Les 
Vertolines sont un véritable lieu de vie, 
où les résidents s’épanouissent dans 
une ambiance dynamique et solidaire.
Au cours des derniers mois, le rythme 
des animations s’est encore accéléré 
avec le recrutement d’une animatrice, 
Julie Fortin, qui est présente trois 
demi-journées par semaine. Celle-ci a 
déjà développé plusieurs actions à la 
fois utiles, valorisantes et originales  : 
ateliers cuisine, médiation animale, 
sorties, initiation aux premiers 
secours…

« Suite à un appel à projets remporté 
auprès de l’ANDES (Association 
Nationale de Développement des 
Epiceries Solidaires), nous avons  
aussi obtenu les fonds pour mettre  
en place des rencontres autour 
de l’estime de soi, ajoute Mélanie 
Barbault, responsable du pôle 
solidarités. Nous envisageons 
également de créer des passerelles 
avec la résidence pour personnes 
âgées de Luceau, Le Béguinage, où 
Julie intervient également. »

À l’évidence, le travail de Julie Fortin, 
qui va à la rencontre des résidents, 
permet de créer et développer du  
lien social, tant à l'intérieur qu'à 
l'extérieur de la résidence.

CORPS EN MOUVEMENT  
accompagne les aidants
L’association Corps en mouvement s’est donnée pour mission de soutenir les 
aidants qui accompagnent des personnes proches malades et (ou) en situation de 
perte d’autonomie et se retrouvent eux-mêmes en difficulté face à une situation à 
laquelle ils n’ont pas été préparés.
De mi-novembre à décembre, Corps en Mouvement propose un 
cycle de 6 séances gratuites pour les aider, par des techniques 
simples et efficaces, à mieux gérer les situations stressantes afin 
d’en limiter l’impact sur son corps et, par conséquent, préserver 
son capital santé.

Renseignements
corpsenmouvement72@gmail.com

Tel • 06 33 35 33 22
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EQUIPE PARAMEDICALE DE MEDECINE 
D’URGENCE (EPMU) :  
un dispositif innovant qui sauve des vies !

Ce dispositif innovant a été imaginé pour 
pallier l’absence de couverture du SAMU sur 
le territoire, ainsi que le manque de médecins 
urgentistes en milieu hospitalier.
Composées de professionnels paramédicaux, 
infirmiers et aides-soignants, les équipes  
des EPMU ont été formées pour se rendre  
en urgence auprès des malades, sur le  
terrain, pour les prendre en charge et 
prodiguer les premiers soins en lien 
téléphonique avec les services médicaux 
(médecins urgentistes et régulateurs). 
Depuis 2021, l’EPMU de Montval-sur-Loir  
est intervenue plus de 720 fois (soit une  
sortie par jour en moyenne), pour des 
pathologies qui nécessitent une prise en 
charge la plus rapide possible  : accidents 
cardiaques, vasculaires ou cérébraux, 
hypoglycémies, hémorragies, chutes… et 
même accouchements.

Pérenniser les services hospitaliers
« Le Centre Hospitalier de Montval-sur-Loir a 
été le premier établissement à expérimenter 
ce dispositif qui s’impose comme l’une des 
réponses adaptées à notre problématique 
de désertification médicale. Nous l’avons 

immédiatement soutenu car il participe 
à renforcer la sécurité et l’accès aux soins 
des habitants, affirme Hervé Roncière, 
Maire de Montval-sur-Loir. Plus que jamais, 
nous restons mobilisés pour maintenir une 
antenne d’urgence hospitalière à Montval-
sur-Loir. »

Aujourd’hui, l’EPMU, qui valorise les 
compétences des soignants, a été étendu 
aux différents hôpitaux sarthois (Saint-
Calais, Le Bailleul, La Ferté-Bernard,  
Le Mans). Les équipes de chaque 
établissement échangent régulièrement et 
s’appuient sur une équipe de coordination 
efficace et à l’écoute. Comme l’a rappelé 
Joël Pannetier, médecin urgentiste et chef 
de service adjoint au SAMU 72, qui a initié 
l’EPMU : ce dispositif a déjà permis de  
sauver de nombreuses vies !

Il y a 2 ans, pour la première fois en France, une EPMU (Equipe Paramédicale de Médecine 
d’Urgence) était mise en place au Centre Hospitalier de Montval-sur-Loir, avec le soutien des élus 
de la commune, du Groupement Hospitalier Territorial de la Sarthe et de l’Agence Régionale  
de la Santé. 

Vous avez 65 ans ou plus ?

Vous avez 60 ans ou plus  
et êtes inapte au travail ?

Vous êtes porteur d’un 
handicap ?

Vous êtes vulnérable car 
isolé et non pris en charge 
par un service particulier ?

Inscrivez-vous ou faîtes-
vous inscrire sur le Registre, 
auprès du CCAS*, pour être 

contacté par le service 
 de la Réserve communale 

en cas d'événement 
exceptionnel (canicule, 

grand froid, crise sanitaire... 
ou tout autre événement 
nécessitant une prise en 

charge spécifique des 
personnes vulnérables) !

Dès lors que notre commune 
sera confrontée à une 

situation potentiellement 
menaçante pour la santé 

des habitants, l’un des  
33 membres bénévoles  

de la Réserve communale 
vous téléphonera ou (et) 
vous rendra visite pour 

s’assurer que vous n’êtes pas  
en danger. Il permettra  

à la collectivité de répondre 
à vos besoins et de vous 

accompagner. Le cas 
échéant, celle-ci préviendra  

vos proches.

Cette inscription est  
gratuite et la confidentialité 

de chacun est préservée.  
Elle vous permet d’être 
mieux protégé. Elle est 
rassurante pour vous 

comme pour vos proches !

Inscrivez-vous sur  
le Registre communal !

CCAS
Espace Henri Goude
2 avenue Jean Jaurès

Tel • 02 43 44 89 75  
ccas@montvalsurloir.fr
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La commune a lancé une réflexion sur la création d’un réseau de chaleur, 
alimenté par de la biomasse, pour chauffer les équipements publics les plus 
énergivores  : gymnases Orion et Cosec, Récollets, centre aquatique Plouf,  
lycée Racan et collège de Bercé.

Une première étude de faisabilité, financée dans le cadre du dispositif “Petites 
Villes de Demain“, a été commandée à un cabinet spécialisé. Les premiers 
résultats ont confirmé la viabilité du projet. Les professionnels poursuivent leur 
travail en étudiant l'aménagement d’une seconde boucle qui relierait d’autres 
bâtiments comme le Centre Hospitalier, l'EHPAD, le lycée professionnel, l'école 
et le restaurant scolaire du Grand Douai, ainsi que des habitats collectifs. 

Les conclusions seront présentées d’ici la fin de l’année et, en fonction des 
propositions retenues, des travaux pourraient être engagés avant la fin du 
mandat.

VERS UN RÉSEAU DE CHALEUR COMMUNAL  
pour la transition énergétique
Face à l’explosion des tarifs du gaz, la réduction de la facture énergétique  
de la commune est une priorité. L’objectif est d’engager Montval-sur-Loir  
sur la voie de la transition énergétique en privilégiant les énergies renouvelables.

La chaudière à gaz du centre  
technique municipal, qui arrivait 
en fin de vie, est remplacée, en ce 
début d’automne, par un équipe-
ment de chauffage à granulés de 
bois moins coûteux et plus res-
pectueux de l’environnement. Ce 
choix contribue à réduire la dé-
pendance de la collectivité aux 
énergies fossiles. Il donne, aux ser-
vices techniques municipaux, l’op-
portunité d’expérimenter et de se 
familiariser avec une technologie 
nouvelle qui pourrait être étendue 
à d’autres bâtiments publics et  
réseaux de chauffage. 
Cet investissement, qui se monte 
à 41 556 € TTC, a pu être financé 
grâce à une aide de l’ADEME de 
26 040 € (soit 63% du montant de 
l’équipement).

UNE PREMIÈRE POUR 
LA COLLECTIVITÉ
Une chaudière  
à granulés de bois  
pour le centre  
technique municipal

Équipement

Unité de production 
de chaleur

Sous-station

Sous-station

Réseau primaire

Réseau secondaire

Bâtiment 
public

Immeuble de bureaux

Logements 
collectifs

Logements
individuels

•  Éric Bouger, responsable de la 
voirie. Avant d’intégrer les services 
municipaux à la création de la 
commune nouvelle, celui-ci avait été 
agent technique de la commune 
de Montabon à partir de 2001. Il a 
fait valoir ses droits à la retraite au 
printemps et est remplacé par Tony 
Lehoux qui était, jusqu’alors, son 
adjoint.

•  Claudette Wagemans et Françoise 
Chouanet, toutes deux ATSEM sont 
parties en retraite respectivement 
en 2022 et 2023. Elles ont travaillé  

durant de nombreuses années dans 
les écoles de la commune, avec 
passion, laissant un excellent souvenir 
aux enfants et aux personnels 
enseignants. Claudette et Françoise 
ont passé, respectivement, 40 et  
33 ans au service de la collectivité.

•  Daniel Bompard, Agent de Surveillance 
de la Voie Publique. Recruté par la 
collectivité en 1999 au poste d’agent 
d’entretien, Daniel Bompard a travaillé 
durant une quinzaine d’années au 
service municipal des eaux, avant de 
poursuivre sa carrière, en 2014, au 

poste d’Agent de Surveillance de la 
Voie Publique. Il était notamment 
chargé du suivi des travaux et 
aménagements des cimetières et du 
placement des commerçants lors des 
marchés. Dans toutes ses fonctions, 
Daniel a privilégié l’écoute, le dialogue, 
sachant se faire respecter et apprécier 
de chacun.

•  Laurent Manceau, responsable du 
restaurant scolaire (voir page 5).

•  Pascale Lhermitte, directrice des 
finances de 2012 à 2022 (voir numéro 
précédent).

Au cours de cette dernière année, plusieurs agents “historiques“ de la commune sont partis en retraite. Pour eux,  
comme pour leurs collègues et les élus Montvalois, c’est une page qui se tourne. Chacun d’entre eux a toujours fait preuve 
de professionnalisme, de disponibilité et de solidarité. La municipalité tient à tous les remercier pour le travail accompli  
au service des concitoyens.

DÉPARTS EN RETRAITE
Des pages qui se tournent

La surface du centre technique 
municipal est de 380 m2.

Exemple de réseau de chaleur
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Economie

« J’ai mûri ce projet avant de franchir le 
pas », confie l’artisan qui compte plus de 
20 années d’expérience professionnelle 
dans son métier, notamment au sein 
d’un important service après-vente. 
Déjà, en un an, Julien Marie a conquis 
de nombreux particuliers en sud Sarthe 
et dans les départements limitrophes.  
«  Je veux privilégier la clientèle locale 
dans un rayon d’une trentaine de 
kilomètres, assure Julien Marie 
qui revendique sa réactivité et sa 
disponibilité. Les clients savent qu’ils 
peuvent me contacter à tout moment, 
même pour un renseignement. »

Installé à son domicile, l’entrepreneur 
partage son temps entre les 
interventions à domicile et son atelier. 
«  Je dispose d’un stock de pièces 
détachées et d’appareils de prêt pour 
ne pas laisser le client au dépourvu, 
précise Julien Marie, qui dépanne tout 
type d’électroménager, toutes tailles 
confondues, et vend uniquement des 
appareils de marques reconnues pour 
leur qualité. »

JMD (Julien Marie Dépannage)

Le service avant  
tout !

ENTREPRISE

Installé depuis 20 ans rue du Grand Douai, le concessionnaire  
et réparateur de motos, scooters (jusqu’à 125 cm3), quads et engins  
de motoculture Street Bike déménage dans la zone commerciale  
de Mont-sur-Loir. Le nouveau magasin, qui ouvre ses portes le 10 octobre, 
est spacieux, fonctionnel et permet d’envisager sereinement  
une croissance de l’activité.
«  Nous allons progressivement développer la vente et la réparation de  
vélos à assistance électrique, en partenariat avec le fabriquant fléchois 
Néomouv. Dès cet automne, nous allons aussi louer des scooters et proposer 
des petites voitures à batterie qui peuvent être conduites dès l’âge de  
14 ans, explique Randy Caval qui dirige Street Bike aux côtés de ses parents, 
Didier et Marianne. Dès à présent, pour assurer ces nouveaux services, nous 
avons embauché, en CDI, un jeune qui vient de finir son apprentissage dans 
l’entreprise. Nous recherchons encore un mécanicien qui sera dédié à la 
motoculture. Notre équipe sera alors composée de 6 personnes. »

«  Pour mener à bien son projet, Randy 
Caval a bénéficié du soutien logistique 
du service développement économique 
de la Communauté de communes et 
des élus de Montval-sur-Loir qui l’ont 
accompagné dans cette aventure  », 
souligne Éric Brams, Conseiller municipal 
délégué.

COMMERCES

Changement de propriétaire 
au Tanger
Au début de l’été, le restaurant de 
spécialités marocaines Le Tanger, 
place des Halles, a rouvert ses portes 
après avoir été racheté.

Ouverture d’une fromagerie-
crèmerie

C’est une première : une fromagerie-
crèmerie vient d’ouvrir ses portes en 
centre-ville, rue Aristide Briand, à 
deux pas de la place de l’Hôtel de Ville. 
Ce nouveau commerce est géré par 
James Bertrand, un fromager-affineur 
installé dans la région. Dès à présent, 
la boutique est ouverte le mercredi, 
le vendredi, le samedi et le dimanche 
matin. Elle offre un très large choix de 
fromages et de produits crémiers de 
première qualité.

Un nouveau président 
pour l’association des 
commerçants et artisans
Aurélien Kabaklija, dirigeant de la 
brasserie Elau Food, a été élu à 
la présidence de l’Association des 
Commerçants et Artisans du Bassin 
Montvalois (ACAB) au printemps. Il 
est entouré d’une équipe renouvelée 
qui travaille, dès à présent, à 
l’organisation du Marché de Noël 
prévu pour le 9 décembre.

Reprise du salon  
de coiffure Zaëna

Virginie Houdayer vient de reprendre 
le salon de coiffure Zaëna, situé au 
centre commercial E. Leclerc. Elle 
prend la succession de Patricia Truillet 
qui a pris sa retraite après avoir exercé 
son métier pendant 50 ans, dont  
35 ans à Montval-sur-Loir, où elle  
était une commerçante très appréciée 
et respectée.

NOUVEAU LOCAL ET NOUVELLES AMBITIONS 
pour Street Bike !

Le nouveau local s’étend sur 700 m2   
et comprend un parking.

En 2022, Julien Marie, habitant  
de Montabon, a créé son entreprise  
de réparation, vente et installation  
de matériel électroménager.  
Pour se lancer, il a bénéficié du soutien 
du service développement économique 
de la Communauté de communes  
et du réseau Initiative Sarthe.
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Exposition des Filopathes
Salle des Récollets • 7 et 8 octobre 2023 de 10h à 18h
Entrée gratuite

L’ASSOCIATION  
"LES FILOPATHES"  
fête ses 30 ans !

« Dans les années 90, l’art de la broderie 
a connu un véritable renouveau, qui s’est 
traduit par la création de clubs, de musées, 
et l’organisation de grandes expositions. 
Pratiquant moi-même le point de croix,  
j’ai décidé de créer une association à 
Château-du-Loir et au Mans, se rappelle 
Dominique Gérard, la fondatrice des 
Filopathes. À l’origine, nous étions une 
dizaine de membres. »

Aujourd’hui, plus d’une vingtaine d’adhé-
rents se retrouvent un mercredi par mois  
à la salle des Récollets. «  Durant la  
matinée, nous échangeons autour de 
nos créations. L’après-midi, nous parta-
geons nos connaissances, nos techniques 
et nos expériences à travers des ateliers  

thématiques, poursuit Edith Neveu, l’ac-
tuelle présidente de l’association. Le 
plus souvent, nos conjoints nous accom-
pagnent et en profitent pour se promener à  
travers la région. L’ambiance est toujours 
très chaleureuse. »

De la broderie au patchwork
En 2022, afin de satisfaire les demandes, 
l’association a élargi ses activités 
en intégrant une section dédiée au 
patchwork. Celle-ci se réunit chaque lundi 
aux Vertolines. «  Nous organisons aussi  
des sorties dans des musées ou des 
expositions, comme le festival de Dijon, 
et rencontrons régulièrement d’autres 
clubs », ajoute Edith Neveu.

Depuis trois décennies, l’association “Les Filopathes“ rassemble, à Montval-sur-Loir, plusieurs 
dizaines d’habitants de  Sarthe et la Touraine partageant leur passion pour la broderie et,  
en particulier, le point de croix.

Cette année 2023, l’équipe des Filopathes s’est concentrée sur l’organisation 
d’une exposition proposée les 7 et 8 octobre, dans la salle des Récollets, à 
l’occasion du trentième anniversaire de l’association.
«  Nous exposons nos œuvres tous les 4 ou 5 ans. Mais cette année est 
exceptionnelle ! », souligne Dominique Gérard. « Nous avons choisi le thème “la 
nature ne tient qu’à un fil“ que nous déclinons individuellement en fonction de 

nos goûts et de nos personnalités. Nous présentons des objets 
en forme d’oiseaux, de nichoirs, d’arbres à bobine… Nous nous 
sommes lancés des défis comme la réalisation de son portrait 
en broderie, poursuit Edith Neveu. Nous avons également 
profité de cet événement pour inviter tous les anciens 
adhérents du club et nous accueillons nos amis du club de 
Châteauroux qui vont aussi exposer leur travail. » Plusieurs 
centaines de visiteurs sont attendus ! 

LE TIR À L’ARC  
s’implique dans 
le sport adapté
Depuis sa création, il y a 20 ans, 
le club de tir à l’arc de Montval-
sur-Loir accueille des personnes 
en situation de handicap 
pour lesquelles il organise des 
séances spécifiques d’initiation 
et d’entraînement. Il est affilié 
à la Fédération Française de 
Sport Adapté.

« Tous les lundis, nous recevons 
les pensionnaires de plusieurs 
foyers et ESAT (Etablissements 
ou Services d’Aide par le 
Travail) de Montval-sur-Loir 
et des alentours, explique 
Eliane Gonthier, présidente du 
COC Tir à l’arc, qui travaillait 
dans le domaine de la santé. 
Notre objectif est de leur 
faire découvrir notre sport 
en adaptant la pratique à 
leur handicap. Semaine après 
semaine, nous les voyons 
évoluer, s’épanouir : c’est une 
sensationnelle leçon de vie. 
Les séances représentent une 
véritable bouffée d’air. Elles 
leur permettent de sortir 
de leur quotidien et de se 
dépasser. Les échanges que 
nous avons avec ces publics 
sont toujours très enrichissants 
et nous créons des liens forts et 
durables. »

Une grande exposition les 7 et 8 octobre

Les championnats scolaires d’échecs 
départementaux seront organisés cette 
année à Montval-sur-Loir, samedi 27 
janvier 2024, à l’espace des Paumons, 
salle Orion et (ou) au Cosec. Cette 
manifestation accueillera plusieurs 

centaines de jeunes Sarthois de tous 
âges. Les établissements scolaires de 
la commune, très impliqués dans cette 
compétition, seront particulièrement 
bien représentés. Chaque spectateur 
suivra notamment, avec attention, 

l’équipe de l’école Beauregard qui est 
championne départementale en titre. 
Cette épreuve est qualificative pour les 
championnats régionaux.

CHAMPIONNAT DÉPARTEMENTAL D’ÉCHECS  

à Montval-sur-Loir, samedi 27 janvier 2024
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Escape game, ateliers ludiques et 
créatifs, lectures, jeux, conférences, 
seront proposés durant la journée, 
tandis que chaque soirée sera organisée 
autour d’une discipline artistique 
différente (lectures de contes, cinéma, 
théâtre). La soirée du vendredi sera 
articulée autour d’une soirée jeux et une 
“Murder-party“ conçue spécialement 
pour l’événement autour de l’histoire 
des Récollets et de Juliette Drouet. 
Enfin, le samedi, spectacles, rencontres 
avec les auteurs, ateliers, danses, et 
“Lâchers de clown“ s’enchaîneront à 
un rythme endiablé, dans le cadre d’un 
grand salon du livre et du jeu, salle  
des Récollets, et d’un salon de 
l’anniversaire dans les locaux de la 
bibliothèque-ludothèque. 

« De nombreux acteurs et partenaires 
de la bibliothèque-ludothèque seront 
associés et participeront à notre 
événement : l’école de musique, 
compagnies de danse et de théâtre, 
associations, commerçants et artisans 
locaux, centre social... 
Nous accueillerons notamment l’uni-
versitaire Florence Naugrette, qui  
vient de faire paraitre une biographie 
de Juliette Drouet, la femme de 
lettres et compagne de Victor Hugo, 
à laquelle nous avons dédié notre 
structure, souligne Sandra Leroux, 

la directrice de la bibliothèque-
ludothèque. L’association des Amis 
de la bibliothèque-ludothèque sera 
également très présente tout au  
long de la semaine. »
« Les échanges et les rencontres seront 
au cœur de cet anniversaire, que 
nous avons initié pour promouvoir les 
nombreuses activités et la dynamique 
dont fait preuve ce service culturel  
déjà bien identifié et apprécié de  
toutes les générations. Nous incitons 
vivement tous les habitants à nous 
rejoindre pour cet événement ouvert 
à tous les publics !  », ajoute Claire 
Coulonnier, Adjointe au Maire en charge 
de la vie culturelle.

le mag de Montval-sur-Loir

19

Culture
20 ANS DE LA  
BIBLIOTHÈQUE-LUDOTHÈQUE

Le plein d’animations  
du 17 au 21 octobre !
Du mardi 17 au samedi 21 octobre 2023, la bibliothèque-
ludothèque Juliette Drouet fête ses 20 ans ! À cette occasion, 
les élus de la Commission municipale “Vie culturelle“  
et l’équipe du service ont élaboré un programme d’animations 
quotidiennes, variées, originales et adaptées à tous les publics*.

Une saison culturelle 
de haut niveau

Programmée par les élus et 
l’équipe de La Castélorienne, 
centre de cultures, la saison 
culturelle 2023-2024 de Montval-
sur-Loir comprend à nouveau plus 
d’une vingtaine de spectacles,  
de danse, de musique, de théâtre… 
pour petits et grands.
Sont tout particulièrement 
attendus : le retour des 
fantaisistes et talentueuses 
chanteuses Les Divalala,  
le 7 décembre, la représentation 
de la pièce “La délicatesse“  
d’après le roman populaire  
de David Foenkinos, le 3 février, 
ou encore le concert de jazz 
donné le 19 décembre par l’ancien 
directeur de l’école de musique 
intercommunal, Renzo Mayda, 
accompagné d’autres anciens 
musiciens de cette même école. 
Tout au long de cette saison, 
une nouvelle compagnie locale 
rassemblant de nombreux 
artistes, "Ensemble Poursuite", 
proposera des spectacles 
originaux et des ateliers  
à La Castélorienne.
Enfin, réservez le week-end 
des 13, 14 et 15 octobre pour 
assister au premier festival 
Lumières d’Automne. Celui-ci 
s’articule autour de trois concerts 
programmés avec le soutien de la 
commune : église Saint-Guingalois 
à Château-du-Loir le vendredi 
à 20 h, église Saint-Martin à 
Vouvray-sur-Loir samedi à 17h et 
dimanche à 16 h.MontFestiVal a trouvé  

son public
Organisée les 30 juin, 1er et 2 juillet par la commune, la 
deuxième édition de MontFestiVal a rassemblé plus de  
600 spectateurs sur l’ensemble du week-end. Les 
deux concerts donnés dans l’église Saint-Guingalois, le 
spectacle de danse proposé par les élèves de Solange 
Garreau-Lefort, et la représentation de “Spectacle 15“ par 
la Cie  Tetrofort, ont constitué les principaux temps forts  

de cette manifestation qui a parfaitement su mettre en valeur 
les artistes locaux, amateurs et professionnels, tels que les 
Echos du Point du Jour, la chorale Chante l’Ire, l’atelier théâtre 
de Katia Grange ou encore l’Orchestre Symphonique de Bercé…
Dès à présent réservez les 28, 29 et 30 juin 2024 pour la  
troisième édition !

2e   

EDITON

LA BIBLIOTHÈQUE-LUDOTHÈQUE  
EN CHIFFRES

3 000Plus de adhérents

3 000Plus de jeux

20 000Plus de livres

35% des adhérents habitent 
Montval-sur-Loir

4 postes informatiques  
en accès libre

* Attention pour certaines animations, il est 
nécessaire de s'inscrire.

 ans

 fete ses
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A la rentrée, retrouvez tout le programme de cet anniversaire , avec de nombreuses surprises. Celui-ci vous sera proposé par la Commission Culture et toute l’équipe de la Bibliothèque-Ludothèque.

EN OCTOBRE 2023,  LA BIBLIOTHÈQUE — LUDOTHÈQUE 
FÊTERA SES 20 ANS !

DU MARDI 17 OCT. AU SAMEDI 21 OCT. 2023

LA BIBLIOTHÈQUE &  LUDOTHÈQUE - JULIETTE DROUET
2 place Clemenceau, Château-du-Loir 72500 MONTVAL-SUR-LOIRbibliotheque.ludotheque@montvalsurloir.fr ― 02 43 38 03 35

SEMAINE 
FESTIVE AAUUTTOOUURR  

DDUU  LLIIVVRREE  
&&  DDUU  JJEEUU
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Evénements

20

Organisée par la commune, avec 
l’appui du Comité des fêtes, la fête 
de la musique a connu un joli succès. 
« Dès l’an prochain, nous souhaitons y 
associer plus encore les commerçants 
et, comme c’est la vocation de 
l’événement, donner plus de place aux 
musiciens amateurs  », annonce Éric 
Brams, Conseiller municipal délégué 
aux commerces, événements et 
grandes manifestations.

Au 14 juillet, la Fête nationale a, pour la 
seconde année consécutive, bénéficié 
de la présence de nombreux jeunes 
effectuant leur Service National 

Universel. Venus des Pays de la Loire 
et de la Bretagne, ces jeunes ont 
participé à l’organisation de la journée 
lui donnant une nouvelle dynamique. 
Les habitants ont particulièrement 
apprécié les jeux géants, la 
traditionnelle retraite aux flambeaux 
et l’incontournable feu d’artifice.

Samedi 9 septembre, la nouvelle 
édition de Destin’Asso a pu compter 
sur la présence de nombreux bénévoles 
associatifs qui ont présenté leurs 
activités et ont incité les visiteurs à les 
rejoindre. Chacun a pu enregistrer de 
nouvelles inscriptions.

FÊTE DE LA MUSIQUE, 14 JUILLET, DESTIN’ASSO
Des manifestations toujours populaires

COMICE AGRICOLE
Le vintage a séduit  
un large public

Déjà, en prélude, samedi 6 mai, près 
de 600 personnes avaient participé 
à la rando-ferme dont le parcours 
empruntait une partie de la voie verte. 
À cette occasion, les randonneurs 
ont pu admirer le patrimoine de la 
commune, visiter l’étonnant Moulin 
Pousset et son musée du cinéma, 
découvrir la pêche à la frayère, 
échanger avec des agriculteurs et 
l’association des Jeunes agriculteurs 
de Château-du-Loir, un viticulteur…

avant de partager un 
repas dansant sous des 
barnums installés sur 
le stade de Vouvray-
sur-Loir. Déjà, cette 
belle réussite laissait 
augurer un beau succès 
public pour le comice. 
Et, incontestablement, 
l’essai a été transformé !

Grâce au dynamisme d’une soixantaine 
de bénévoles (qui ont notamment 
géré plus d’un millier de repas), à 
l’implication de l’association du comice 
agricole, des agriculteurs, du monde 
associatif, des enfants de l’école et de 
nombreux élus… et avec la complicité 
de la météo… la grande fête du monde 
rural a tenu toutes ses promesses. 
En choisissant le thème, “le vintage 
est dans le pré“, les organisateurs ont 
séduit les publics, offrant à chacun 
l’occasion de faire un beau voyage 
dans le temps, à travers les défilés en 
costumes d’époque, à vélo et à bord de 
véhicules anciens, les reconstitutions 
de commerces ou des écoles d’antan… 
De nombreuses associations locales, 
des artisans et plusieurs communes 
étaient aussi présents pour rencontrer 
les habitants.

Chacun a également apprécié le 
travail des agriculteurs, tant lors du 
concours d’animaux, qu’à l’occasion 
des démonstrations de labour, 
organisées par les jeunes agriculteurs. 
Celles-ci ont rencontré un beau succès 
populaire.

L’animation était assurée par des 
ensembles musicaux et une troupe 
artistique du terroir, le flashmob des 
organisateurs du comice…tandis que 
de multiples jeux faisaient le bonheur 
des enfants… La culture sous diverses 
formes a su s’inviter.

Une fête exceptionnelle, 
dont le repas du same-
di soir (250 couverts)  
fut le point d’orgue et 
qui laissera à chacun 
un souvenir inoubliable, 
comme a pu le souli-
gner Sabrina Duchesne, 
Maire déléguée de  
Vouvray-sur-Loir.

Les 23 et 24 septembre, le comice agricole de Vouvray-sur-Loir a rassemblé plusieurs  
milliers de visiteurs, dans une formidable ambiance de fête !
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